
 

 

 

 

ВЫСШАЯ ХОККЕЙНАЯ ЛИГА 

ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ 
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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

22 сентября 2015 года: 
 
«Торпедо» - «Ижсталь» - 1:0 (0:0, 0:0, 1:0). Гол: Иванов. 
 
«Сарыарка» - «Торос» - 1:3 (0:3, 1:0, 0:0). Голы: Еременко – Кислый, Шастин, 
Гордеев. 
 
«Химик» - «Звезда-ВДВ» - 3:4 (1:0, 1:2, 1:2). Голы: Назаревич, Митрофанов, 
Цирулев - Горшков, Воробьев-2, Пангелов-Юлдаев. 
 
ХК «Рязань» – «Динамо» - 3:1 (1:0, 2:0, 0:1). Голы: Томилин, Зимин, Рамазанов – 
Пилипенко. 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ХК «Рязань» 5 12 

2. «СКА-Нева» 5 12 
3. «Динамо» 6 12 

4. ХК «Саров» 5 12 

5. «Ижсталь» 5 11 
6. «Торос» 5 9 

7. «Буран» 3 9 
8. ТХК 5 9 

9. «Зауралье» 5 8 

10. «Торпедо» 6 8 
11. «Нефтяник» 5 8 

12. «Ермак» 5 8 
13. «Ариада» 5 7 

14. «Сокол» 5 7 

15. «Барс» 5 7 
16. «Челмет» 4 7 

17. «Молот-Прикамье» 3 6 
18. «Сарыарка» 6 6 

19. «Рубин» 5 6 
20. «Дизель» 5 6 

21. «Южный Урал» 4 5 

22. «Спутник» 3 4 
23. «Звезда-ВДВ» 6 4 

24. «Звезда» 3 3 
25. «Химик» 5 0 

26. «Кристалл» 5 0 



 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Евгений Чесалин (ХК«Рязань») – 8 (1+7) очков. 
 
Снайперы:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 5 гола. 
 
Ассистенты:  
Евгений Чесалин («Торос») – 7 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Александр Юксеев («Сарыарка») – 5 (2+3) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Роман Попов («Ермак») – 2 гола. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Ильяс Гафиуллин («Зауралье») – 96,7. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Сергей Хорошун («Зауралье») – 0,84. 
 
Вратари (сухие игры):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 2. 
 
Плюс-минус:  
Артем Воробьев («Ижсталь») – «+7». 
 
Победные голы:  
Александр Юксеев («Сарыарка») – 2. 
 
Штрафное время:  
Алексей Чечин («Зауралье») – 35 минут. 
 
 
НОВОСТИ 
«РУССКАЯ КЛАССИКА-2016»: ЮБИЛЕЙ КАНАДСКО-СОВЕТСКОГО 
ПРОТИВОСТОЯНИЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В пятницу, 25 сентября 2015 года в 13:00 в президентском зале пресс-центра 
РИА «Россия сегодня» (Москва, Зубовский бульвар, 4) состоится пресс-
конференция, посвященная «Русской классике» - матчу регулярного чемпионата 
Высшей хоккейной лиги под открытым небом. В этом году встреча посвящена 50 -
летию первого противостояния отечественного и канадского хоккея на территории 
постсоветского пространства.  
 
За пять месяцев до «Русской классики» в Твери, организаторы уникальной 
встречи расскажут о новых идеях и сопутствующих игре мероприятиях, а также 



ответят на многие другие вопросы. В ходе пресс-конференции будет сделано 
заявление федерального значения.   
 
Среди участников ожидаются:  
 
ШЕВЕЛЕВ Андрей Владимирович, губернатор Тверской области;  
 
СКОРОПУПОВ Герман Викторович, управляющий директор НП «ВХЛ»;   
 
ФЕДОРОВ Сергей Викторович, трехкратный обладатель Кубка Стэнли, 
генеральный менеджер ХК ЦСКА  
 
МИХАЙЛОВ Борис Петрович, двукратный олимпийский чемпион.  
 
Первый матч регулярного чемпионата ВХЛ под открытым небом, который получил 
название «Русская классика», состоялся 17 февраля 2012 года в Красноярске. В 
нем сошлись местный «Сокол» и только возрождавшийся после трагедии 
ярославский «Локомотив». Затем почин сибирского города с успехом поддержали 
Челябинск и Нижний Тагил. За это время мероприятие ВХЛ обрело 
международный статус, и было включено в мировой перечень хоккейных матчей 
под открытым небом.   
 
Выбор в пользу Твери определила и легенда, в которую устроители «Русской 
классики» упаковали четвертый матч. 13 января 1966 на стадионе «Химик» города 
Калинин прошел первый на территории СССР матч с участием канадцев. ЦСКА 
под руководством Анатолия Тарасова тогда сразился с обладателями Кубка 
Аллана - чемпионом Канады среди любительских клубов - «Шербрук Биверс». 
Зимой 2016 года эта встреча как раз отпразднует 50-летний юбилей – юбилей 
первого противостояния советского и канадского хоккея.  
 
«Русская классика» - матч, ставший легендой!  
 
Запись на пресс-конференцию по телефону: +7 916 991 46 16 
 
ОФИЦИАЛЬНО 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В соответствии с п. 3 статьи 45 Регламента ВХЛ, принято решение о переносе 
матчей Чемпионата Высшей хоккейной лиги - Всероссийского соревнования по 
хоккею сезона 2015/2016 годов.  
 
Матч № 61 между командами «Челмет» Челябинск и «Южный Урал» Орск 
переносится с 22 сентября на 24 сентября 2015 года. Начало матча - 
в 16:30 (мск). 
 
Матч № 356 между командами «Ариада» Волжск и ХК «Саров» Саров 
переносится с 4 декабря на 2 декабря 2015 года. Начало матча - в 18:30 (мск). 
 
Также принято решение об изменении времени начала матчей Чемпионата 
Высшей хоккейной лиги - Всероссийского соревнования по хоккею сезона 
2015/2016 годов. 
 



Время начала Матча № 125 между командами «Барс» Казань и «Сокол» 
Красноярск переносится с 19:00 на 17:00 (мск) - 7 октября 2015 года.  
 
Время начала Матча № 564 между командами «Барс» Казань и «Кристалл» 
Саратов переносится с 17:00 на 13:00 (мск) - 31 января 2016 года.  
 
АНДРЕЙ НИКИШОВ: «НЕФТЯНИК» ВЫГЛЯДЕЛ ЛУЧШЕ И ПОБЕДИЛ 
ЗАСЛУЖЕННО 
 
Источник: пресс-служба «Дизеля». 
 
«Дизель» на своем льду уступил «Нефтянику» из Альметьевска – 2:3. О причинах 
поражения рассказал наставник пензенцев Андрей Никишов.  
 
- Для нас это первая домашняя игра, и ребята были психологически зажаты. 
Молодые, не справились, - признал специалист. - Конечно, мы расстроены, 
настраивались только на победу. Но без поражений не бывает выигрышей. 
Сделаем выводы, проведем перестановки к следующей игре. Соперник выглядел 
лучше и победил заслуженно. Хочу отдельное спасибо сказать болельщикам, 
чувствовалась их поддержка.  
 
- А вратарю Алексею Яхину отдельное спасибо скажете?  
- Вратарю во всех играх отдельное спасибо, это его работа. Он дает шанс 
набирать команде очки. 
 
РИШАТ ГИМАЕВ: МЫ ИГРАЛИ ДО КОНЦА, НА ПОБЕДУ 
 
Источник: пресс-служба «Дизеля». 
 
«Нефтяник» в Пензе одолел местный «Дизель» - 3:2. Благодаря чему это 
получилось, на послематчевой пресс-конференции рассказал наставник 
альметьевцев Ришат Гимаев.  
 
- Игра получилась напряженной. Очки нужны были и «Дизелю», и нам, - заметил 
специалист. - В течение всей встречи инициатива переходила от одного 
соперника к другому. Как только мы начинали вести в счете, сразу немного 
расслаблялись, чем и пользовался соперник. Но мы играли до конца, на победу. 
Выкладывались по полной. И, считаю, что матч для нас получился хорошим. 
 
АЛЕКСЕЙ ЯКОВЛЕВ: ДЕНЬ – В КАРЕТЕ, ДВА - ПЕШКОМ 
 
Источник: пресс-служба «Ермака». 
 
Комиссия по определению лучших игроков недели в номинации «Надежда лиги» 
назвала лучшим 20-летнего форварда ангарского «Ермака» Алексея Яковлева. 
Молодой хоккеист узнал об этом событии только после тренировки, не сильно 
придавая ему значение..  
 
- Каковы ощущения?  
- Да ничего особенного, по одному матчу судить не следует. Забил, отдал. Как у 
нас говорят: «день в карете, два пешком». По идее, так нужно играть в каждой 
встрече. Пока, видимо, нет такой стабильности, которая нужна. Со временем все 
придет. Для этого нужно только больше работать на тренировках.  



 
- Алексей, вы в составе «оранжевой» дружины провели уже пять игр. Какие-
то впечатления, ощущения уже сложились?  
- В коллектив влился моментально, в прошлом сезоне был в «Ермаке», ребят 
многих знаю. Стараюсь. Болельщики впечатлили, они, как наши, в Новосибирске, 
болеют очень сильно и очень темпераментно. Здорово гонят вперед. Поддержка 
классная. Живем на базе, и когда выходим в город, или в ТРЦ «Фестиваль», он 
рядом, узнают, останавливают, здороваются, желают победы. Такое теплое 
внимание к хоккею очень приятно.  
 
- По одной игре судить трудно, получилось. Забил. Здорово. Что не 
получилось в остальных?  
- Со «Звездой-ВДВ», может, повезло, сыграл, как надо. Потом игры пошли очень 
напряженные, соперники были гораздо сильнее. Делали все по «картинке», как 
тренеры говорили, но не все получалось. У нашего звена только один момент и 
был за всю игру, но не забили. В Питере, как мне показалось, все серенько 
сыграли, вот и не срослось.  
 
- По четыре матча в серии играть не тяжело?  
- В «молодежке» и по восемь подряд приходилось играть. Но здесь уровень 
другой, вкатимся еще, ведь пока начало сезона.  
 
- Уровень хоккея в лигах отличается?  
- Я в КХЛ очень мало времени провел, но могу сказать, что там хоккей побыстрее. 
Что же касается ВХЛ и МХЛ, то здесь играют мужики, бьют по-взрослому, ребята 
поголовастее, мыслят быстрее.  
 
- Как вам кажется, вы уже вкатились в сезон?  
- Нужно добавлять от матча к матчу. Играть поострее в атаке, четче играть в 
обороне, помогать партнерам по звену, по команде. Выручил сегодня, завтра 
выручат тебя. Только так! 
 
«САРЫАРКА» ДЕЛАЕТ ПОКЕР ИЗ ПОРАЖЕНИЙ, А ХК «РЯЗАНЬ» ВЫХОДИТ НА 
ПЕРВОЕ МЕСТО 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Усть-Каменогорске все решила одна ошибка, и наказал за нее «сталеваров»… 
бывший «сталевар». В Караганде хозяева утыкаются в стену по фамилии 
Сохатский. В воскресенском дерби на ключевые роли также вышли вратари. А в 
Рязани решалось, кому быть промежуточным лидером. Обо всем этом и многом 
другом, в традиционно обзоре игрового дня ВХЛ. 
 

ОШИБКА ДНЯ 
 
«ТОРПЕДО» - «ИЖСТАЛЬ»  - 1:0 
 
После не очень внятного старта, «Торпедо» Алексея Фетисова одного за другим 
обыграло на своем льду обоих финалистов прошлого сезона – «Торос» (5:3) и 
«Ижсталь» (1:0), которые, как показало начало чемпионата в полном порядке по 
сравнению с большинством соперников. Похоже, усть-каменогорцы начинают 
нащупывать тот хоккей, к которому их ведет наставник. И, положа руку на сердце, 
домашние успехи удивляют меньше, чем гостевые неудачи, когда из турне в 



Балашиху, Дмитров, Тверь и Питер, мощнейшее по именам «Торпедо» привозит 
всего два очка и ни одной победы в основное время. 
 
Что же касается «Ижстали», то она славно порезвилась в Усть-Каменогорске 
весной, когда выбивала местный коллектив из первого раунда плей-офф – в 
восьмой (!) для него раз подряд, кстати. Да и теперь подопечные Ильназа 
Загитова приехали в казахстанский  город с четырехматчевой победной серией и 
всего одним потерянным очком. И в Усть-Каменогорске эта серия прервалась, 
причем единственный и, соответственно, победный для хозяев гол в матче 
записал на свой счет вчерашний «сталевар» Андрей Иванов, еще весной 
бравший серебро ВХЛ в команде Андрея Разина. 
 
- Этот матч был важен для нас и в психологическом плане, и очковый баланс 
никто не отменял, – сиял на пресс-конференции Фетисов. - Не очень хорошо 
вошли в игру, немножко уступили в первом периоде, поэтому в перерыве внесли 
корректировки, наладили выход из зоны, и дело пошло. Тяжелая игра с сильным 
соперником, а счет на табло отражает борьбу, которая была на поле. Игра 
была до шайбы. 1:0 – это тоже победа. И мы ей довольны!  
 
- Очень сложно выиграть, не забивая ни одной шайбы, - заметил в свою очередь 
Загитов. - Про такие встречи говорят, что она идет до первого забитого гола. 
Соперник воспользовался нашей ошибкой в своей зоне, но и у нас были 
моменты, нужно было забивать и выходить вперед.  
 

ТРЕВОГА ДНЯ 
 
«САРЫАРКА» - «ТОРОС» - 1:3 
 
За Андрея Потайчука на посту главного тренера «Сарыарки» становится 
тревожно. Как выяснилось, поражения в Питере и Твери были только первыми 
звоночками, ну или цветочками, смотря какие сравнения вам больше по душе. А 
проблемы и ягодки пошли уже на родном льду. Сначала с тремя очками и 
«сухарем» голкипера Антона Кислицына из Караганды уехала «Ижсталь», а 
теперь пополнил очковый багаж на максимально возможную сумму и «Торос». 
Причем все вопросы о победителе матча он снял чуть ли не в дебюте третьей 
минуты, когда забил во второй раз. А когда минутная стрелка делала 17-й оборот, 
счет стал 3:0, и Потайчук вынужден был поменять вратаря – вместо Алексея 
Кузнецова вышел Эдуард Рейзвих, дело для нефтекамцев практически было 
сделано.  
 
Отыграть у действующего чемпиона три гола, да еще когда в его «рамке» вратарь 
КХЛ Владимир Сохатский, присланный из Уфы, который к тому же «проставлялся» 
за пять пропущенных голов в Усть-Каменогорске… В общем, затея сразу 
выглядевшая нереальной реальностью и не стала. Даже не смотря на град 
бросков со стороны хозяев. 
 
«Сарыарка» забила лишь однажды - в большинстве в середине матча. И хорошо, 
что хоть избежала очередной «сухой» игры в атаке. Впрочем, если президент 
карагандинцев Аргын Нигматуллин вдруг примет решение об отставке 
Потайчука, то этот гол его не спасет. А то, что Аргын Зайруллаевич такие решения 
принимать умеет довольно быстро и при куда более успешном выступлении, мы 
прекрасно знаем по прошлым сезонам. 
 



- У нас большие проблемы в обороне, потому постарались сыграть очень 
надежно и использовать те моменты, которые нам представились. Команда 
хозяев на протяжении всей игры имела преимущество, но самоотверженность 
наших игроков свела на «нет» ее усилия, - заметил после матча наставник 
«Тороса» Константин Полозов. 
 
- Какое–то тотальное невезение. Уже на протяжении четырех игр случаются 
такие голы в наши ворота – то от своего игрока, то из-за спины... – вздохнул 
Потайчук. – Это началось в Питере, было и в Твери. Хочу сказать слова 
благодарности ребятам, то, что они играли, не развалились даже при счете 
0:3, совершили 44 броска – это чисто в створ мы попали. Но здорово сыграл 
вратарь «Тороса» Сохатский. Если бы мы выглядели в самом дебюте так, как с 
пятой минуты первого периода и до конца матча, я думаю, мы очко бы 
получили.  
 

ДЕРБИ ДНЯ 
 
«ХИМИК» - «ЗВЕЗДА-ВДВ» - 3:4 
 
Очередное подмосковное дерби в Воскресенске должно было позволить кому-то 
из соперников одержать первую победу в сезоне. Иного, как говорится, было не 
дано. Поэтому два аутсайдера чемпионата с особым настроем подошли к матчу. 
И оба поменяли голкиперов по сравнению с прошлым матчем.  
 
Сергей Кремлев выпустил в «рамку» Дениса Синягина вместо провалившего 
матч с «Динамо» Всеволода Кондрашова и предпочтя его не очень удачно 
сыгравшему в Рязани Александру Трушкову. А Виктор Лаухин на этот раз 
оставил в запасе лучшего голкипера ВХЛ прошлого сезона Илью Андрюхова, 
который старт нынешнего чемпионата вряд ли может в полной мере записать 
себе в актив – часто прилично выручает, а очков как не было, так и нет. Вместо 
него за «звездных десантников» сыграл 28-летний Михаил Михайлов, который 
чуть ли не всю карьеру провел в РХЛ. И ведь парню было суждено стать героем 
матча! 
 
Собственно, вся игра прошла как на качелях, в лихих атаках. Один раз в счете вел 
«Химик», трижды «Звезда-ВДВ». Но соперник неизменно догонял, вплоть до 
четвертого гола дмитровцев. У них, кстати, отметим 20-летнего форварда 
Дмитрия Воробьева, присланного из «Амура». Парень набрал 3 (2+1) очка. 
Помог ему двумя передачами им капитан «звездных десантников» Анатолий 
Степанов. 
 
А у «Химика» продуктивно сыграла связка Никита Пухов – Алексей 
Митрофанов, которая при помощи Никиты Цирулева забила дважды. 
 
Ключевая же роль досталась вратарям. Михайлов делал сейв за сейвом, а 
Синягина воскресенцам пришлось из-за повреждения менять в первом перерыве. 
И вышедший вместо него Трушков два из трех пропущенных голов, в принципе, 
может записывать на свой счет. 
 
- Спасибо нашему вратарю, очень хорошо отыграл, хотя проводил первый 
полный матч в ВХЛ, - заметил после встречи Лаухин. - Ну и вся команда показала 
характер, ребята бились, ложились под шайбу. Проявили как раз те качества, 
которые нужны в таких упорных матчах. 



 
- На этот раз уже что-то получалось в организации игры, но слишком много 
моментов упустили у чужих ворот. У меня язык не повернется упрекнуть 
ребят, - сказал Кремлев. - Что с Синягиным? Травма. Шайба попала в 
незащищенное место. Сначала он сказал, что может играть, но потом в 
перерыве попросил заменить.  
 

ЛИДЕР ДНЯ 
 
ХК «РЯЗАНЬ» - «ДИНАМО» - 3:1 
 
В рязанском матче решалось, кому же быть промежуточным лидером чемпионата. 
Бело-голубым, которые и так находились на первой строчке, достаточно было не 
уступить в основное время. А ХК «Рязань» как раз наоборот нужны были три очка. 
И тогда подопечные гарантировали себе лидерство, благодаря лучшей, чем у 
конкурентов разнице шайб. Читайте, благодаря победе 8:0 над «Звездой-ВДВ» в 
предыдущей встрече. 
 
Борьбы же, увы, на деле не получилось – более опытные «горожане» полностью 
доминировали в первом периоде по игре, а во втором – уже и по счету 3:0. 
Причем дважды забили в большинстве, а лучший бомбардир чемпионата и 
капитан ХК «Рязань» Евгений Чесалин записал на свой счет очередное 
результативное очко за передачу. Теперь у него 8 (1+7) баллов. 
 
«Динамо» же, которое в этот раз было не узнать, ответило только голом 
Пилипенко в большинстве за 12 минут до финальной сирены. В общем, 
сложилось впечатление, что молодым динамовцам несколько вскружило голову то 
самое лидерство… 
 
- Команда не выполнила установку на игру. Одни вышли на матч переоценив 
свои силы, вторые недооценив. Какая-то скованность была, расхлябанность… 
- подтвердил предположение после матча наставник бело-голубых Сергей 
Орешкин. 
 
- Большинство стало решающим фактором нашей победы, - заметил в свою 
очередь главный тренер «горожан» Вячеслав Уваев. - Нам удалось дважды 
реализовать лишнего. В третьем периоде несколько потеряли нити игры. Но 
надежно действовали в обороне, за счет чего и добились победы. 
 

23 СЕНТЯБРЯ ВСТРЕЧАЮТСЯ: 
 

САРАТОВ 
19.00* «Кристалл» (Саратов) – «Нефтяник» (Альметьевск)  
 
ПЕНЗА 
19.00 «Дизель» (Пенза) – «Барс» (Казань) 
 
* Время московское. 
 
 
 
 



АЛЕКСЕЙ ФЕТИСОВ: СЧЕТ ОТРАЖАЕТ БОРЬБУ, КОТОРАЯ БЫЛА НА ПОЛЕ 
 
Источник: пресс-служба «Торпедо». 
 
В Усть-Каменогорске местное «Торпедо» остановило победную поступь 
«Ижстали», победив 1:0. После матча его итог подвел наставник хозяев Алексей 
Фетисов.  
 
- С победой, болельщики! С победой весь Усть-Каменогорск! – эмоционально 
начал речь на пресс-конференции специалист. - Этот матч был важен для нас и в 
психологическом плане, и очковый баланс никто не отменял. Не очень хорошо 
вошли в игру, хотя мы готовились к сопернику, знали, как «Ижсталь» будет играть. 
Но не все игроки сразу поняли задачу. Поэтому я считаю, мы немножко уступили в 
первом периоде. В перерыве подкорректировали игру, наладили выход из зоны, и 
дело пошло. Тяжелая игра с сильным соперником, а счет на табло отражает 
борьбу, которая была на поле. Игра была до шайбы. 1:0 – это тоже победа. И мы 
ей довольны. Еще раз всех с победой. 
 
ИЛЬНАЗ ЗАГИТОВ: НУЖНО БЫЛО ЗАБИВАТЬ В ТЕХ МОМЕНТАХ, КОТОРЫЕ 
СОЗДАЛИ 
 
Источник: пресс-служба «Торпедо». 
 
«Ижсталь» уступила в гостях усть-каменогорскому «Торпедо» - 0:1. После матча 
наставник ижевчан Ильназ Загитов объяснил причины первого поражения в 
сезоне.  
 
- Очень сложно выиграть, не забивая ни одной шайбы, - заметил специалист. - 
Игра моментами понравилась, моментами нет. Про такие встречи говорят, что она 
идет до первой забитой шайбы. Соперник воспользовался нашей ошибкой в своей 
зоне, но и у нас были моменты, нужно было забивать и выходить вперед. В конце, 
«Торпедо» выстроило плотную игру в средней зоне, и наши нападающие не могли 
ее преодолеть. Еще раз скажу, нужно было забивать самим. 
 
КОНСТАНТИН ПОЛОЗОВ: У НАС БОЛЬШИЕ ПРОБЛЕМЫ В ОБОРОНЕ 
 
Источник: пресс-служба «Сарыарки». 
 
После победы в Караганде – 3:1 – над «Сарыаркой», наставник «Тороса» 
Константин Полозов в разговоре с журналистами объяснил, почему его команда 
смогла добиться успеха.  
 
- Что ж, победный матч после неудачной игры в Усть–Каменногорске, - выдохнул 
Полозов. - У нас большие проблемы в обороне, потому постарались сыграть 
очень надежно и использовать те моменты, которые нам представились. Хорошо, 
что это получилось. Команда хозяев на протяжении всей игры имела 
преимущество, но самоотверженность наших игроков свела на «нет» их усилия.  
 
- «Торос» в этом году обновился, появилось много молодых игроков. Может 
ли в этом сезоне ваша команда претендовать на «Братину» и быть лидером 
чемпионата ВХЛ? 



- «Торос» на протяжении многих лет является лидером, поэтому в клубе каждый 
год ставятся очень высокие задачи. И обновление в межсезонье на это никак не 
влияет.  
 
- Мы вновь увидели в деле любимца карагандинской публики Егора 
Шастина, его поприветствовали болельщики и даже порадовались его голу. 
Стал ли он лидером в вашей команде?  
- Он играет в первом звене, это о многом говорит. Очень приятно, что он взрослый 
человек и в тренировочном процессе, и во время матча подает молодым игрокам 
пример, как нужно относиться к своим профессиональным обязанностям. У него 
многому игроки учатся. Думаю, не зря арена встретила его овациями, значит, 
человек действительно профессионально отработал в Караганде. 
 
АНДРЕЙ ПОТАЙЧУК: КАКОЕ-ТО ТОТАЛЬНОЕ НЕВЕЗЕНИЕ 
 
Источник: пресс-служба «Сарыарки». 
 
Наставник «Сарыарки» Андрей Потайчук объяснил, почему его команда уступила 
на своем льду «Торосу» - 1:3, и довела серию поражений до четырех.  
 
- Ну, что сказать, какое–то тотальное невезение. Уже на протяжении четырех игр 
случаются такие голы в наши ворота... – вздохнул Потайчук. - Хочу сказать слова 
благодарности ребятам, то, что они играли, не развалились даже при счете 0:3, 
совершили 44 броска – это чисто в створ мы попали. Но здорово сыграл вратарь 
«Тороса» Сохатский.  
 
- Команда «Сарыарка», показав не плохую зрелищную игру, потерпела 
четвертое поражение. С тренерской позиции, не кажется ли вам, что были 
допущены ошибки в межсезонье в плане селекции? Или в команде 
внутренние проблемы, что пока не удается побеждать?  
- Внутренних проблем в команде нет, у нас коллектив очень хороший, слаженный. 
Хоккей состоит из миллиона ситуаций, без ошибок его представить невозможно, 
тогда бы играли роботы. Если бы мы выглядели в самом дебюте так, как с пятой 
минуты первого периода и до конца матча, я думаю, мы очко бы получили. На 
данном этапе у нас с прошлого сезона всего четыре человека, остальные 95 
процентов новые ребята пришли, и ту атмосферу, которая царит в игре, многие 
еще не прожили. Поэтому понятно, что у некоторых хоккеистов в начале встречи 
есть нервозность. Коллектив у нас работоспособный и, на мой взгляд, мы на 
правильном пути, сегодняшняя игра это показала. Нужно переломить неудачи, 
которые есть. Пропускаем легкие голы – то из–за спины, то от своего защитника. 
Это пошло со «СКА-Невы». В Твери такие же голы были.  
 
- Есть ли у «Сарыарки» глубина состава? Мы уже увидели ротацию состава, 
не было Воробьева, это санкции?  
- Это не санкции, мы посчитали, что на этот раз должны играть другие ребята. По 
поводу глубины состава – нам не хватает Ромы Васильева, который является 
креативным нападающим, умеющим и забить и отдать – у него травма к 
сожалению. Также Зюзякин, который уже месяц не тренируется, хотя его брали 
на роль лидера, Артур Кузменков, который получил сотрясение мозга в 
предыдущей встрече. 
 



ПРЕСС-ЦЕНТР 
«I'LL BE BACK» ПО-ВРАТАРСКИ 
 
Источник: Sportbox.ru. 
 
Суровый камбэк по-челябински, массовый вояж звездных вратарей в ВХЛ, 
первая отставка сезона и кружка пенного для игроков. Все это и многое 
другое в обзоре недели Высшей хоккейной лиги от Sportbox.ru.  
 

Матч недели 
 
Главным матчем недели мы считаем не битву кого-то из лидеров или, к примеру, 
очередной разгром «Звезды-ВДВ» - на этот раз в Рязани (8:0). А сумасшедший 
камбэк молодой челябинской команды «Челмет» в Волжске. К середине этого 
матча никто бы не дал на победу гостей и ломаного гроша. Ведь они «горели» 1:4, 
причем по делу. Видно было, что молодые игроки так и не смогли отойти от 
разгромного поражения 0:6 двумя днями ранее в Альметьевске. А потом 
случилось чудо.  
 
- Начало мы провалили. И по движению и по самоотдаче, и по дисциплине. После 
второго периода поговорили в раздевалке с ребятами, и, приятно, что меня 
услышали, - объяснил, откуда у чуда ноги растут, после игры наставник 
«Челмета» Александр Рожков. - А вообще, матч, как принято говорить, 
получился «валидольный».  
 
В общем, челябинцы стали неумолимо сокращать отставание в счете. И сравняли 
его за пять минут до сирены. Овертайм? Как бы не так! За 11 секунд до сирены 
капитан «Челмета» Александр Шаров отправил «Ариаду» в нокаут победным 
голом. 4:5!  
 
- Начали за здравие, закончили за упокой, - привел пословицу в качестве 
комментария к игре наставник «Ариады» Андрей Царев. - И этот факт 
вызывает во мне дикое негодование. Выигрывая по ходу игры 4:1, мы не имеем 
права проигрывать команде, которая почти на половину состоит из игроков из 
МХЛ.  
 

Отставка недели 
 
На прошедшей неделе в ВХЛ грянула первая отставка. По окончании домашней 
серии, в которой команда заработала всего одно очко из 12 возможных, «Звезда-
ВДВ» и Сергей Борисов приняли решение расстаться по обоюдному согласию 
сторон. Причем помощник экс-наставника Альберт Лещев в Дмитрове остался. 
Новым главным тренером дебютанта ВХЛ стал известный 63-летний специалист 
Виктор Лаухин.  
 
Но и встряска не помогла «звездным десантникам» - в первом же матче гостевой 
серии они были биты в Рязани с неприличным счетом 0:8.  
 
- Играла одна команда. Вторая выступала в роли спарринг-партнера, - 
вздохнул после матча Лаухин. - У соперников совершенно разный уровень. ХК 
«Рязань» - команда ВХЛ. А мы до него пока не доросли  
 
 



Возвращение недели 
 
Как-то так получается, что практически единовременно в ВХЛ сыграли несколько 
известных российских голкиперов - чемпион мира, игрок сборной страны, первый 
номер «Салавата»… Все они когда-то начинали как раз во втором эшелоне 
нашего хоккея. Но обо всем по порядку.  
 
Первой ласточкой стал вратарь московского «Динамо» и сборной России 
Александр Шарыченков, который после не очень удачной игры в КХЛ, был 
отправлен на «перевоспитание» в ВХЛ - туда, где, по сути, и начинал серьезную 
карьеру, в Балашиху. И голкипер, видно, так стремился вернуться обратно в 
элиту, что выдал отличный хоккей (3 победы, 1 поражение, процент отраженных 
бросков - 92,8%) и помог бело-голубым оказаться на вершине таблицы.  
 
Вторым стал двукратный чемпион мира Михаил Бирюков. «Торпедо» 
командировало его для набора игровой практики на один матч в ХК «Саров», 
потому что он полгода не играл из-за травмы. И «атомщики» были близки к тому, 
чтобы его выиграть, но не удержали преимущество 3:1 над «Южным Уралом» и 
уступили по буллитам. Это поражение до сих пор - единственное у команды.  
 
- Совестно перед тренерами и ребятами, меня командировали на один и матч, 
и не удалось помочь взять три очка, где мог, помогал, но…все было в наших 
руках, - вздохнул после игры Бирюков. Любопытно, что Бирюков не выступал в 
ВХЛ/Высшей лиге аж с сезона 2006/07, когда защищал цвета «Молота-Прикамья». 
А до этого в его карьере еще был ступинский «Капитан».  
 
И третьим вернулся Владимир Сохатский. Он сделал себе имя именно в ВХЛ, 
после чего стал первым номером «Салавата Юлаева». Но каждый год парень хоть 
несколько матчей, но проводит за коллектив из Нефтекамска. На этот раз, правда, 
первый блин вышел комом - Сохатский пропустил пять голов в Усть-Каменогорске, 
а его команда уступила - 3:5.  
 
Кто следующий?  
 

Начало недели 
 
17 сентября в столице Мордовии - Саранске - в народных гуляниях и при 
переполненных трибунах стартовало первое в истории Первенство Высшей 
хоккейной лиги. На церемонии открытия саранской публике был представлен 
главный трофей первенства. И выглядел он очень солидно. Так, что его можно 
смело ставить рядом с «Братиной» - призом за победу в Чемпионате ВХЛ. И 
немудрено: делали его в Италии, а дорабатывали те же самые руки, что 
создавали главный трофей Высшей лиги.  
 
На церемонии открытия Первенства побывал двукратный олимпийский чемпион 
Борис Майоров, а с видеокуба публику приветствовал Александр Овечкин, 
вспомнивший о мордовских корнях.  
 
Что же касается матча, то действующий чемпион - ХК «Ростов» смог начать и 
новый сезон с победы, одолев «Мордовию» - 3:2.  
 
 
 



Объяснение недели 
 
Едва начался сезон, как дебютант ВХЛ «Звезда-ВДВ» удивила всех своим 
талисманом - бегемотом-десантником Севой. Он сходу попал в топ-3 самых 
крутых талисманов лиги, вот только никто не мог понять почему «звездные 
десантники» выбрали в качестве ростовой куклы именно бегемота, почему 
назвали его Севой, и почему у него на спине красуется номер 201.  
 
На все эти вопросы ответил один из руководителей клуба Игорь Белоусов.  
 
- На мой взгляд, наш талисман - полностью олицетворяет название команды. 
Свой выбор на бегемоте мы остановили потому, что он символизирует силу, 
мудрость и отвагу, - заметил Белоусов. - Почему назвали его Сева? В 1154-м 
году Дмитров был основан Юрием Долгоруким. Город он назвал в честь своего 
сына Всеволода, который при крещении был назван Дмитрием. Оттого и Сева. 
Теперь о номере. Аббревиатура ВДВ расшифровывается не только как 
Воздушно-десантные войска. У нее есть и народные названия - например 
«Войска дяди Васи», в честь генерала Василия Маргелова, и «Всего двести 
вариантов». Но безвыходных ситуаций не бывает, и у десантников всегда в 
запасе есть 201-й вариант. На тренировочных футболках и спортивных 
костюмах, кстати, мы написали девиз десантников: «Никто кроме нас!» и 
«Нет задач невыполнимых!».  
 

Юбилей недели 
 
16 сентября ТХК разменял третий десяток. Именно в этот день в 1995 году 
команда под названием «Тверской хоккейный клуб» дебютировала в Открытом 
Первенстве России, Высшая лига, зона «Центр-1». При мизерной аудитории 
Дворца спорта «Юбилейный» молодые тверичи сыграли вничью с командой 
«Керамик» (Электроугли) - 2:2. После этой игры ТХК установил серию клубных 
антирекордов и, потерпев 26 поражений подряд, закономерно занял последнее 
место на первом этапе соревнований. Второй («утешительный») раунд также 
успеха не принес - команда снова замкнула турнирную таблицу, проиграв все 
домашние матчи. Дальнейшая история ТХК наполнена разнообразными 
событиями. Здесь нашлось место всему: успехам и неудачам, большим надеждам 
и разочарованиям. Пройдя огонь, воду и медные трубы, ТХК стал только сильнее, 
и к своим солидным 20 годам является зрелым мощным клубом, имеющим за 
плечами внушительное количество наград и достижений, и способным решать 
серьезные турнирные задачи.  
 

Цитата недели 
 
После первой победы его «Дизеля» в сезоне - над «Молотом-Прикамьем» в 
Перми, наставник пензенцев Андрей Никишов сиял на пресс-конференции и 
выдал несколько смачных фраз, так любимых спортивными журналистами.  
 
- Поздравил команду в раздевалке, считаю, по кружке пенного ребята 
заработали, - сходу удивил Никишов. - Спасибо большое нашей группе 
болельщиков. Этих пятерых человек было слышно на стадионе. И моей теще 
тоже спасибо - она тоже нас поддерживала на трибунах. Пермь для меня 
вообще город особенный - здесь я молодость провел, супругу повстречал. 
Всегда сюда приезжаю с отличным настроем.  
 



Игроки недели 
 
Лучшим голкипером недели признан Игорь Шестеркин из «СКА-Невы», который 
сыграл в трех победных матчах, отражая в среднем 96,5% бросков в створ ворот. 
Коэффициент надежности голкипера составил 1,00. В двух матчах Игорь оставил 
свои ворота в неприкосновенности.  
 
Лучшим защитником стал Антон Полещук из «Спутника», на счету которого в 
одной встрече 2 (1+1) очка при показателе полезности «+4» . Антон также 
отметился победной шайбой.  
 
Лучшим нападающим недели стал Евгений Чесалин из ХК «Рязань». Форвард за 
две игры заработал 6 (1+5) очков при показателе полезности «+4».  
 
В номинации «Надежда лиги» первенствовал молодой нападающий из «Ермака» 
Алексей Яковлев, на счету которого в трех матчах 3 (2+1) балла за 
результативность при показателе полезности «+2». Алексей также отметился 
победной шайбой. 
 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

23 сентября 2015 года: 
 
Саратов. «Кристалл-Юниор» - «Ростов». 14.00. 
 
Барнаул. «Алтай» - ЦСК ВВС. 16.00. 
 
Саранск. «Мордовия» - «Славутич». 18.30. 
 
Чебоксары. «Сокол» - «Тамбов». 18.30. 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Славутич» 2 6 

2. «Тамбов» 2 6 
3. «Алтай» 2 5 

4. «Мордовия» 2 3 

5. «Ростов» 2 3 
6. «Юниор-Спутник» 2 1 

7. ЦСК ВВС 0 0 
8. «Кристалл-Юниор» 2 0 

9. «Сокол» 2 0 
 



ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Алексей Ощепков («Алтай») – 7 (3+4) очков. 
 
Снайперы:  
Алексей Ощепков («Алтай») – 3 гола. 
 
Ассистенты:  
Алексей Ощепков («Алтай») – 4 очка. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Александр Власов («Зауралье») – 0,00. 
 
Штрафное время:  
Евгений Гладышев («Алтай») – 6 минут. 
 
ОФИЦИАЛЬНО: 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В соответствии с пунктом 3 статьи 33 Регламента первенства ВХЛ 
перенесены даты и время начала матчей первого этапа первенства ВХЛ: 
 
- матч № 11, «Кристалл-Юниор» - «Ростов» - на 14.00 (мск) 23 сентября 2015 года; 
- матчи № 26 и № 29, «Юниор-Спутник» - «Сокол» - на 13.00 (мск) 5 и 6 октября 
2015 года соответственно; 
- матч № 32, «Юниор-Спутник» - «Мордовия» - на 13.00 (мск) 9 октября 2015 года; 
- матчи № 81 и № 85, «Юниор-Спутник» - «Славутич» - на 13.00 (мск) 10 и 11 
ноября соответственно; 
- матч № 89 – «Юниор-Спутник» - «Тамбов» - на 13.00 (мск) 14 ноября; 
- матч № 96, «Кристалл-Юниор» - «Алтай» - на 14.00 (мск) 18 ноября 2015 года; 
- матч № 101, «Кристалл-Юниор» - «Юниор-Спутник» - на 12.00 (мск) 22 ноября 
2015 года; 
 
УБЕГУТ ЛИ СМОЛЕНСК И ТАМБОВ ЕЩЕ ДАЛЬШЕ? 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Прошло всего два тура первого первенства ВХЛ, но они позволяют сделать пусть 
пока первые, пусть отнюдь не далеко идущие, но все-таки выводы. Выводов этих 
не так много, касаются они, пожалуй, не столько индивидуальных команд, сколько 
направления движения лиги в целом. Но это уже позволяет посмотреть, куда 
движется турнир, который в первой своей части насчитывает всего-то 32 тура. То 
есть, каждое очко, как набранное, так и потерянное, имеет куда больший вес, 
нежели в длинных регулярных чемпионатах. 
 

Вывод первый: два полюса 
 
Два первых тура сразу же поделили первенство на два полюса. Подобное 
происходит сплошь и рядом, другое дело, что далеко не всегда существуют 
подобные крайности. 
 



На одном полюсе – оба лидера турнирной таблицы, «Славутич» и «Тамбов». Они 
не просто начали сезон с двух кряду побед, но победы эти были гостевые. Стало 
быть, особо ценные. Безусловно, календарь внес сюда свою лепту, отрядив 
обеим командам не самых сильных соперников. Но хорошее начало турнира – это 
уже полдела. Тут и турнирное положение, и настроение в коллективе. В этом 
плане чуть тяжелее пришлось «Мордовии» с «Ростовом», которых календарь свел 
друг с другом, лоб в лоб, уже в самом начале. Причем у «Мордовии» облегчения 
не видать: дальше саранцам принимать «Славутич», и, вполне возможно, вновь 
терять домашние очки. 
 
На другом конце полюса оказались сразу три команды: два молодых дебютанта из 
Самары и Нижнего Тагила, и новочебоксарский «Сокол». Даже несмотря на то, 
что тагильчанам «на свеженького» удалось поживиться очком в Барнауле, 
попадание дебютантов по итогам первого этапа первенства в лидирующую 
пятерку кажется чудом, еще большим, чем трехлетней давности серебро 
швейцарцев на чемпионате мира. Пацаны, безусловно, будут рвать и метать. Но 
ситуация их ухудшается неудачным выступлением в чемпионате ВХЛ их «старших 
братьев». В связи с чем резко возрастает вероятность переезда ведущих игроков 
из первенства в чемпионат и ослабления и без того не самых сильных команд. 
 

Вывод второй: в ожидании драки 
 
А вот в середине, меж двух полюсов, начиная с третьей строчки в турнирной 
таблице и по шестую включительно, нас ожидает то, что болельщики называют 
«дракой», «бойней», «месиловом» и даже «резней». Пусть даже на данный 
момент мы представляем себе реальной силы ЦСК ВВС, мы просто не видели 
команду в деле. «Мордовия» с «Ростовом» уже сцепились, «Алтай» дома потерял 
очко там, где не должен был терять, а если еще «проснется» хоккейная Чувашия, 
то драка за первую пятерку может оказаться еще более лютой, чем кажется 
сейчас. 
 

Вывод третий: несчастный, как минимум, один 
 

По итогам первого этапа первенства ВХЛ окажется, как минимум, один клуб, 
который по своим игровым показателям будет достоин первой пятерки, но не 
попадет туда, поскольку мест в ней всего пять, а желающих немного больше. 
Быть может, все разница будет заключаться в одном-двух-трех очках, которых 
кому-то не хватит. Быть может, таких несчастных будет даже двое. И тут очень 
интересно будет посмотреть на тактические игры клубов. Кто будет до последнего 
сражаться за первую пятерку, кто сочтет это ненужным, предпочтя дальнейшие 
игры с соперниками послабее.  
 
В общем, что ни говори, сезон нас ожидает интересный. И продолжается он уже 
сегодня, четырьмя новыми противостояниями. 
 

«Кристалл-Юниор» против «Ростова» 
 
В Саратове продолжается виртуальная борьба между двумя «Кристаллами»: кто 
же принесет первое очко в нынешнем сезоне. Накануне «большой» «Кристалл» 
уступил дома казанским «Барсам» - тем же самым пацанам, год назад 
испытавшим все тяготы и невзгоды перехода из МХЛ в ВХЛ. Поэтому борьба до 
сих пор продолжается. 
 



Поскольку в среду, 23 сентября, дома играют оба «Кристалла», то «юниорам» 
придется выходить на лед днем, даже раньше, чем начнется матч в Барнауле, 
опережающем Саратов на три часа по времени. 
 
Есть ли шансы у «Кристалл-Юниора» в противостоянии с действующим 
чемпионом? Конечно, есть, учитывая, какую борьбу пацаны сумели навязать 
«Тамбову» во втором матче. Другое дело, суметь воспользоваться этими 
шансами. Потому что «Ростов» уже оставил три очка в Саранске, и нынешнее 
«приграничное» пятое место чемпионов наверняка не устраивает. 
 
Остается лишь догадаться, на какой именно матч «Кристалл-Юниор» сделает 
ставку. На две подряд битвы с чемпионом саратовские ребята вряд ли способны. 
 

«Алтай» против ЦСК ВВС 
 
Этот поединок, безусловно, является самым непредсказуемым во всем игровом 
дне. Мы уже достаточно хорошо знаем, что представляет из себя нынешний 
«Алтай». Который ввязался в веселый «пинг-понг» с тагильскими пацанами и в 
итоге потерял очко в первом матче. Но потом сумел собраться и показать свою 
реальную силу. В результате чего, именно игроки «Алтая» сейчас оккупировали 
все ТОПы, а их форвард Алексей Ощепков мало того, что после двух первых 
туров оказался и лучшим бомбардиром, и лучшим снайпером, и даже лучшим 
ассистентом первенства с сумасшедшим результатом в 7 (3+4) очков после двух 
матчей. 
 
«Алтай»-то мы увидели, а вот ЦСК ВВС для всех большая загадка. Потому что в 
первенстве девять команд, и кто-то один тур обязательно пропускает. Первым 
«прогульщиком» и стали самарские «летчики», которые теперь горят желанием 
наверстать упущенное и догнать в турнирной таблице всех и вся. 
 

«Мордовия» против «Славутича» 
 
Из всех претендентов на первую пятерку «Мордовии» достался самый трудный 
старт сезона. Сперва действующий чемпион «Ростов», затем взобравшийся на 
«трон» турнирной таблицы «Славутич». За это, правда, саранские болельщики 
были заранее вознаграждены тем, что могли первыми лицезреть и прикоснуться к 
Кубку Федерации – главному трофею первенства ВХЛ.  
 
Что показали первые матчи? «Мордовия» умеет терпеть и дожидаться своего 
шанса – это раз. «Мордовия» может взорваться и показать прыть, невиданную 
даже для себя – это во-вторых. Но пока еще саранская команда частенько играет 
на скоростях, превышающих технические возможности хоккеистов, отсюда 
огромное число ошибок. 
 
По зубам такая «Мордовия» смолянам? Думается, многое зависит от того, какой 
темп предложит «Славутич», а главное – какой темп сможет выдержать сам и как 
долго. И, конечно, как мы уже поняли, элемент везения будет играть отнюдь не 
последнюю роль. 
 

«Сокол» против «Тамбова» 
 
Со «Славутичем» чебоксарцы ничего не смогли поделать, несмотря на новенькую 
арену и поддержку трибун. Уступили в обоих матчах с общим счетом 2:10. Теперь 



главный вопрос заключается в том, согласится ли «Сокол» на честный розыгрыш 
трех последних мест в турнирной таблице с пацанами из Саратова и Тагила? Или 
его притязания будут побольше? 
 
Если побольше, то в «Тамбов» чувашская команда должна вцепляться, что 
называется, когтями и зубами. Пусть на две игры подряд не хватит сил и эмоций, 
но от шести очков надо что-то откусывать. 
 
А вот как это получится, мы и посмотрим.  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
СЕРГЕЙ АБРАМОВ: НАДО БЫТЬ ОТКРЫТЫМ И ЧЕСТНЫМ 
 
Источник: пресс-служба ЦСК ВВС. 
 
В преддверии стартовых игр ЦСК ВВС в первенстве ВХЛ, которые 
самарская команда проведет в Барнауле 23-24 сентября, воспитанник 
местного хоккея, а ныне защитник ЦСК ВВС Сергей Абрамов дал 
интервью официальному сайту клуба.  
 
– Сергей, до приезда в Самару ты жил и выступал за один и тот же город – 
Барнаул. Не находишь, что ты уникальный хоккеист? 
– Действительно, я родился в Барнауле и с семи лет занимался в детском 
хоккейном клубе «Рубин». Профессиональную карьеру начал в 2005 году, играл 
во второй команде ХК «Мотор». На следующий год клуб обанкротился. Была 
создана новая команда «Алтай», с тех пор в ней и выступал.  
 
– Почему решился на переезд? 
– Захотелось сменить обстановку, пожить в другом городе, попробовать свои 
силы в другой команде. Приобрести новый опыт, поработать с новым тренером. В 
финансовом плане здесь я точно ничего не выиграю. Так что дело не в деньгах. 
Посоветовался с женой, приняли совместное решение переехать в Самару.  
 
– Родители каким-то образом были связаны с хоккеем? 
– Да вообще никак. Отец работал на заводе, мама – учительница.  
 
– Тогда как же получилось, что ты пришел в хоккей? 
– В Барнауле мы живем в поселке Южный, который входит в состав городского 
округа. Он небольшой, все друг друга знают. У родителей был близкий к семье 
человек – Владимир Николаевич Коблов, который работал в детском спортивном 
клубе. Он и позвал тренироваться у него: летом – футбол, зимой – хоккей. Так и 
пошло все потихонечку. Потом пригласили в «Мотор».  
 
– Какие у тебя ощущения от путешествия из Азии в Европу? 
– Все хорошо, в принципе. Скоро жена должна приехать, еще лучше станет 
(улыбается).  
 
– Когда? 
– Да вот с выезда вернемся, к началу домашних матчей уже здесь будет. 
 
– Как ее зовут, чем она занимается? 
– Ольга, по профессии она врач-косметолог. Любит делать людей красивыми. 
Хочет и в Самаре найти работу. 
 



– А дети? 
– Детей у нас пока нет – только год, как женаты. Есть маленькая собачка 
(улыбается). 
 
– О, у нас это становится традицией! Жены, девушки самарских «летчиков» 
на домашние матчи приходят со своими четвероногими питомцами. Но 
первую игру в первенстве ЦСК ВВС проведет не дома, а в Барнауле. К 
твоему приезду, наверное, «красную дорожку» постелют?  
– Болельщики, я думаю, неплохо отнесутся к моему появлению.  
 
– Особенно, когда забьешь… 
– Да уж… (улыбается). Со всеми на связи, ждут, хотят увидеться. Никаких 
проблем в этом плане. Может быть, даже назад позовут. 
 
– А ты ждешь такого предложения? 
– Уверен, что оно поступит, потому что в клубе есть проблемы. В Барнауле всегда 
хотят, чтобы их воспитанники играли за «Алтай». Но не всегда получается их 
удержать. Перед отъездом я разговаривал с директором. Он сказал: «Все 
нормально, никаких обид. Приезжай назад, если не получится в Самаре». К моему 
желанию сменить обстановку он отнесся с пониманием.  
 
– В барнаульском клубе, кажется, поменялось руководство? 
– Да, и так вышло, что его возглавил мой бывший тренер Сергей Гостев. У нас с 
ним очень хорошие отношения.  
 
– Сергей, в прошлом сезоне ЦСК ВВС и «Алтай» встречались шесть раз, и 
лишь однажды, причем в Самаре, сибиряки смогли отобрать очки. Помнишь, 
что именно ты приложил к этому руку? 
– Конечно, помню. На второй минуте овертайма отдал голевую передачу Денису 
Данилову, и «Алтай» выиграл – 3:2.  
 
– Это было во второй ваш приезд, а неделей ранее ты открыл счет в 
исторической первой встрече на самарской земле? 
– Да, такое не забывается. Кстати, после этих декабрьских матчей и поступило 
предложение перейти в ЦСК ВВС. Но у меня был контракт с «Алтаем». Поговорил 
с главным тренером. Евгений Владимирович сказал, чтобы доигрывал сезон в 
Барнауле. Я особо не настаивал: контракт есть контракт. Летом было такое 
«подвешенное» состояние у «Алтая»: будет команда или нет. «Молодежку» у нас 
вообще закрыли. И пока была эта суета, созвонился с тренерами ЦСК ВВС. Стал 
первым новобранцем, приехал, когда на базе еще никого не было.  
 
– В прошлом сезоне ты стал лучшим бомбардиром-защитником в своей 
команде. По системе «гол+пас» в регулярном чемпионате набрал 19 очков 
(11+8), в плей-офф еще три (2+1). Любишь подключаться к атакам? 
– Почему бы и нет? Но нельзя забывать и про игру «сзади». Бог не дал больших 
габаритов, поэтому приходится брать скоростью, ловкостью, хитростью. В 
прошлом сезоне получил много игрового времени. Все матчи провел, плюс 
главный тренер доверял нашему составу. В звене еще лучший бомбардир играл, 
нападающий Денис Данилов. Почти все «большинство» нам отдавали. Правда, 
половину из тех голов «Союзу» забил. С голевыми передачами только 
«напряженка» была.  
 
– У тебя хорошая статистика по реализации большинства среди защитников 
всех команд – 5 шайб. 



– Да? А я не знал.  
 
– А в меньшинстве часто играл? 
– Я был одним из «старичков» команды. Тренер доверял нашему звену. Да у нас и 
было-то три «пятерки». Так что, конечно, приходилось. 
 
– Сергей, ты дисциплинированный защитник?  
– С судьями не спорю, потому что ничего уже нельзя изменить. Садиться на лавку, 
чтобы команда играла в меньшинстве, не по мне.  
 
– Почему взял игровой номер 13? 
– Просто нравится эта цифра. Нет никакого предвзятого отношения к ней. У меня 
и на автомобиле был такой же номер. Когда пришел в «Мотор-2», дали несколько 
номеров на выбор. Взял 13-й, а в ЦСК ВВС даже майки с таким номером не было. 
Теперь сделали. 
 
– Кроме хоккея, какими видами спорта интересуешься? 
– Если самому играть, то футбол и большой теннис. На сборе немножко 
попробовали с Кириллом Угаровым в большой теннис поиграть. Но не всегда 
удается. Если посмотреть, то футбольную Лигу чемпионов. 
 
– А английскую премьер-лигу? 
– Тоже можно, особенно дерби. Вчера вот «Челси» и «Арсенал» играли. 
 
– У тебя есть какие-нибудь увлечения? 
– Времени свободного мало. Если удается, то это активный отдых, на диване не 
лежу. Любим с женой на велосипедах кататься. Есть в Горном Алтае красивые 
места, всем советую там побывать. Когда помоложе был, в турпоходы ходили.  
 
– А на волжских берегах удалось найти такие потаенные места? 
– Пока не особо – все время уходит на тренировки, восстановление после 
занятий. Знаю, что в Самаре много парков, скверов, красивая набережная. Но 
сейчас все мысли связаны с началом нового хоккейного сезона, с новой командой. 
Хочется удачно выступить и показать хороший хоккей. 
 
– Сергей, а что в жизни для тебя является важным? Каких жизненных 
принципов придерживаешься? 
– Мои жизненные приоритеты – это семья, родители, близкие. Из человеческих 
качеств ценю честность. Нельзя быть этаким червячком. Открытым надо быть, 
честным, прежде всего, перед самим собой, перед окружающими. 
 


